

Penerbitan harian ini dicesahkan :
 Persekutuan "WASPADA" Medan
 Ketua Oemoera :
MORAMAD SAID — Medan
 Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan
 Pentjitik Sjarikat Tapanoei Medan
 Isinja diloar tanggunggan pentjitik

WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA :
 Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
 Poesat Pasar P 126 — Medan
 Harga etjeran f 0.50 selembar
 Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri)
 Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
 Sedikitnja 1 x moeat 5 baris

„Kita tidak bisa toendoek!”

Sjahir diinterview „De Waarheid” di London

Djakarta, 1 Nop.

Sk. „De Waarheid” memoeat interview djoeroewartanja dengan Sjahir ketika ia masih di London. „Dengan pasoeokan2 jg dapat digoenakannya, Belanda moestahil akan dapat menoeendoekkan Repoebliek” kata Sjahir. „Pemerintah Indonesia sekarang ini pertama-tama dibantoe oleh tani, boeroeh dan pemoeda, tapi djoega dibantoe oleh lapisan tengah, dan di Djawa bahkan djoega oleh radja2”.

Djoeroewarta itoe kemoedian mengoerakan betapa baiknja samboetan Sjahir dan Salim atas kedatangannya. Sjahir me nerangkan maksoed koendjoeng annja keloear negeri, telah berunding antara lain dengan Bevin, tapi karena „cordon sanitaire” Belanda menghindarkan keloearnya kebenaran dari Indonesia, maka Sjahir menjatakan soelit mendapat bahan2 baroe tentang keadaan, hingga ia tak memberikan angka2 keroegian pihak Belanda dan Indonesia dan menjeboetkan besarnya daerah de facto repoebliek jang di doedoeki Belanda.

Tentang pendoeoekan hanja dikatakannya : „Di Soematera, ketjoeli di Palembang, Medan dan soeatoe lingkaran kellingnja dengan djar2 kira2 60 km., tak ada daerah2 lain dalam tanggan Belanda; di Djawa sepan djang jang saja ketahoeli, tak le bih dari bidang2 tanah sepan djang djalan2 kereta api dan ke hling stasioen jang terpenting”.

Tentang dasar pemerintahan, Sjahir berkata : „Tak ada soeatoe bagian pendoeoek jang agak besar jang tidak sepenoe njah berdiri dibelakang pemerintah Repoebliek”.

Moengkin berpengaruh.

Penjelidikan konsolair kata Sjahir moengkin berpengaruh atas pendirian Belanda dan se djak petjah perang, perasaan rakjat terhadap Belanda tidak bertambah baik. Sjahir menegaskan, bahwa segala soerat ka bar Amerika jang berpengaruh djoega menggoenakan kata „perang”, dan bila sk2 itoe menje boetkan „aksi-polisionil”, tak pernah diloeapkan mengoerog njah dengan doea komma pemboe ka-penoetoe. Perang memper koekat solidariteit bangsa2 Indonesia. Di Amerika dan djoega di Inggris, kata djoeroewarta itoe, pendapat oemoem teroetama dipihak repoebliek, dan sikap kekerasan dan serangan Belan da didalam DK sangat tak dise toedjoeli.

KESIBOEKAN POLITIK DI DJAKARTA

DJAKARTA, 8 Nopember.

Sedjak tibanja di Djakarta dari Jogjakarta baik Panitia Tiga Negara maepoen pembesar2 Repoebliek siboeok mengadakan peroeendingan2. Sebagai telah diketahoeli Panitia Tiga Negara telah berhoebongan dengan contact-komisi Belanda, dan dari peroeendingan ini timboel persetoedjoean, bahwa pihak Belanda bersedia oentoek beroending dikapal, jang lebih dahoeloe telah disetoedjoeli oleh Pemerintah Repoebliek, sebagai satoe2nja djalan oentoek memetjahkan perbedaan pendirian kedoea pihak mengenai tempat beroending.

Dr. Leimena, ketoea „Panitia Is timera Oentoek Melaksanakn perhentian permoesoeahan sesoea dengan poetoesan Dewan Keamanan tgl. 1-11” dalam pembisjaraan menerangkan kepada wartawan politik „Musa Indonesia” bahwa panitia tsb. lepas sama sekali dari delegasi Repoebliek, dan semata-mata pekerdjannya oentoek menjelesaikan soal2 jang berhoebongan dengan perlaksanaan reso loesi Dewan Keamanan tsb.

KAOEM REPUBLIKAN JANG DIASINGKAN

Djakarta, 8 Nop.

Menoeroet „Sin Po”, djoem lah kaoem Republikan jang men dekam dalam pendjara Belanda di Djakarta, sbb:

Petodjo 68, Chassekamp 9, Boekit Doeri 350, Glodok 100 dan Poelau Damar 67 orang.

Mereka itoe berada dibawah tilikan parket tinggi sebahagian, dan sebahagian lagi oleh ba sis-commando.

Oemoemnja pengawasan parret lebih keras, sebab konon me reka jang berada dibawah tilikan parket katanja „soedah te rang salahnja”. Jang dalam pe ngawasan basis-commando diper kenankan berhoebongan dengan orang loear melaloeli „Pa nitia Penolong Korban Politik.

Pemberontakan di Suriname tepergok

Pengikoet2nja terdiri dari bekas serdadoe2 Belanda

Paramaribo, 11 Nop. — Aneta mendapat kabar bahwa polisi Suriname telah pergoki gerakan pemberontak terdiri dari beberapa pemoeda, jang bermaksoed setelah men doedoeki tempat2 strategi jang penting akan membentoeok pemerintahan sementara.

PEMBOEKAN SIDANG PARLEMEN INDONESIA TIMOER

Makassar, 10-11.

Pagi ini di Makassar telah di boeka sidang kedoea dari par lemen Indonesia Timoer oleh Soeltan Kamaruddin, jang dalam pedato pemboekaannya me ngatakan, bahwa sebagai per waktilan rakjat parlemen mesti memperoleh kepertjajaan dari rakjat. Dia mengatakan kepert jajaan hanja dapat diperoleh kalau dinjatakan dengan terang terangan bahwa tiap anggota parlemen telah bersedia dengan sepenoehnja oentoek kewadji bannya dengan tidak ada mak soed2 kepentingan diri sendiri.

Dia mendesak soepaja par lemen membantoe pemerintah di mana moengkin akan tetapi, se baliknja kita mesti mengambil lindakan seperloenja jang Indo nesia Timoer mendapat segala kekoesaan jang perloe oentoek itoe dari pemerintah poeat di Djakarta.

„Senin moeka jaitoe tgl. 17 No pember dinartikan keterangan pemerintah dalam parlemen.

Setelah pedato kedoea par lemen ini, maka sidang ditoenda, dan sesoedah itoe diadakan pe milihan wakil2 soeatoe pertama dan kedoea dari parlemen dan tiga tjalon jang ditoendjoek ti ga orang tidak bersedia. Tiga tjalon jang ditoendjoek, sehing ga dengan mendapat 51 dari 61 soeara dipilih Monomutu dari golongan progressip.

Wakil ketoea jang kedoea di pilih Abdul Hamid Daeng Mag assing dari lima orang tjalon dengan mendapat soeara 35 da ri 68 soeara. — (Aneta).

BENAH BENIH PE PERANGAN

Teheran, 11-11.

Reuter mengabarkan bahwa perdoetaan Roes di Teheran men gririm protes keras kepada menteri dalam negeri Iran ten tang inspeksi jang bakal dilakoe kan oleh opsir2 Iran dan ang gota2 panitia penasihat militer merka boeat Iran didistrik2 je letaknja idperwatasan tenggara

Dalam nota ada disoebot „ber kenaan dengan kepentingan strategi dari sempadan Roes dan Afghan dengan Iran, orang orang asing seharoesnja tidak dibolehkan tjampoer.

BOEAT MENEGAKKAN DJEPANG

New York, 8-11.

S.k. „Herald Tribune” menda pat kabar jang lajak dipertjaji bahwa sekoempoelan bank se dang menjoesoan rantjangan keoesangan soepaja Djepang bisa membeli bahan kasar dari Amerika. — (UP).

MERAJAKAN „HARI PAHLAWAN” DI JOGJA

Jogja, 10-11.

Hari ini adalah memperingati repoleosi doea tahoen jang lah be, jang dimoelai di Soerabaja laloe menjalar ke Semarang, Bandoeng, Djakarta, Padang, Palembang dan Medan. Repole osi jang mengambil djiwa be berapa banjak pemoeda2 Indone sia melawan senapang mesin tank dan bomber dari pasoeokan pendoeoekan Negara2 Berse koetoe (batja : „Inggeris”), jg katanja datang ke Indonesia boeat mengloearkan serdadoe2 Djepang dan rakjat2 Sekoetoe jang tertawan (APWI). Belak ngan tentera mereka memera nje rakjat Indonesia jang tjnta perdoetnja itoe oentoek keoen toengan orang2 Belanda. Repole osi jang masih tetap didalam ingatan bangsa Indonesia jang tjnta negeri, selama mana be riboe2 pemoeda dan pahlawan Indonesia menjoembangkan dji wanya oentoek kemerdekaan ta nah-airnja, kemerdekaan jang dikedjar oleh sekalian bangsa di doenia. Kepada tiap orang In donesia hari repoleosi atau „Ha ri Pahlawan” tidak akan loepet dari ingatan dan tidak akan loe pa didalam sedjarah perdoeang an kita. Pada hari itoe segenap pemoeda Indonesia rela mengo ran bank djiwanja oentoek keme rdekaan dan mereka tidak akan berhenti hingga kemerdekaan penoeh tertjapai, dan negeri ki ta terpelihara dari agresi. Itoe lah hari jang patoet dibangga kan sekalian orang Indonesia karena itoe, bagi mereka jang telah goegoer dalam perdoeang an, kita berhoetang boedi dan mengharap oesaha mereka ti jak djadi sia2.

EROPAH KEKOERANGAN MAKANAN DAN BAHAN PEMBAKAR

Southampton, 8-11.

Senator Styles Bridges, par tai Repoeblikan, mengabarkan dimana2 dia pergi di Eropah di dapatinja kekoerangan makan an dan bahan2 pembakar, dan djoega perlengkapan. Di Ing geris djoega begitoe, tjoea da lam pertjakapannya dengan pe ngeroes2 tambang2 arang di Inggeris dia beroleh kabar jang hasil tambang2 itoe soedah ki an bertambah. — (UP).

ROES SOEDAH ADA BOM ATOOM?

London, 10-11.

Eropah Timoer pertjaja jang Roesia sesoenggoehnja telah mempoenjai bom atom, demiki an toelis minggoan „Observer”

Menoeroet „Observer” rakjat di Eropah Timoer — tegasnja jang dibawah pengaroeh Sov jet — pertjaja lebih dari pada apa jang dimaksoed oleh menter i loear negeri Roesia Molotov tatkala Molotov menjatakan pa da hari Chamis jang laloe bah wa „rahsia bom atom soedah botjor”.

Selandjoetnja „Observer” me njatakan lagi bahwa dengan ini djelas tidak moengkin Krenlin mengoemoemkan setjara loear tentang berita jang pihak Roes ia telah mempoenjai bom atom pada masa ini djika ditilik dari pendirian bangsa Roes jang ten toe toeroet mentjeritakan ten tang sendjata atom terseboet. Dengan lain perkataan ahli2 ne gara Sovjet moengkin tidak be rani mengkeliroekan rakjatnja tentang soal jang sedemikian penting karena takoet kelak di namakan sebagai soeatoe get tak sadja. — (UP).

DOETA DOELANG DARI LONDON POELANG KE A.S.

London, 8-11.

Doeta besar Amerika di Lon don, Lewis Douglas, akan ber angkat besok ke Amerika boeat membantoe presiden Truman mengoeroes rantjangan bantoe an sementara (interim) boeat Eropah jang lebih doeloe mesti dimadjoekan keparlemen (Cong ress) Amerika. — (UP).

Djepang mesti teroes diawasi

KETERANGAN PETER FRASER, PERDANA MENTERI NEW ZEALAND

WELLINGTON, 10 Nopember.

Peter Fraser, perdana menteri New Zealand menerangkan kepada United Press hari ini bahwa „rakjat jang bersikap ma djoed dan berpahaman demokrasi didoenia ini haroes memberikan bantoean sepenoehnja kepada negara2 Eropa jang diantjam oleh kaoem totaliter”. Dia mengata kan bahwa seloeroeh bangsa-bangsa mesti dapat memperoleh rentjana politik, ekonomi dan sosialnja sendiri dengan tidak perloe chawitir akan ant ja man dari dalam atau loear. Dia menjatakan bahwa hak ini ada lah salah satoe dasar kemerdekaan jang haroes diawasi benar oleh UNO.

Fraser meminta soepaja per djoendjian dengan Djepang ditoe toep ditahoen 1948. Dia berpen dapat bahwa boekandah satoe oesoel jang baik kalau disoeroeh oendoer ke oendoer hal ini ka rena pengoenderan ini akan berachir dengan kekaloetan di Timoer Djaoeh.

„Kita berharap”, katanja, „akan penarikan pasoeokan2 New Zealand dari Djepang pa da boelan Djoeli 1948.”

Fraser adalah pemimpin dele gasi New Zealand kekonperensi Canberra dimana disoesoen poli tik terhadap perdoeang djalan damai dengan Djepang diboelan

MOBILISASI BOEAT ORANG-ORANG JAHOEIDI

Jerusalem, 8-11.

Beloem sempat 12 djam se soedah orang2 Arab moelai me manggil bangsanja di Palestina memasoeki tentera, maka koem poelan2 Jahoeidi membikin kam panje mobilisasi. Mereka men gandjoerkan semoea Jahoeidi mengoempoelkan tenaga dan menjediakan barang2 boeat menghadapi segala kemoengk in an kemeloet. Irgun dll. extre mis tidak disertakan dan pengatjau akan dibanteras.

DOETA DOELANG DARI LONDON POELANG KE A.S.

London, 8-11.

Doeta besar Amerika di Lon don, Lewis Douglas, akan ber angkat besok ke Amerika boeat membantoe presiden Truman mengoeroes rantjangan bantoe an sementara (interim) boeat Eropah jang lebih doeloe mesti dimadjoekan keparlemen (Cong ress) Amerika. — (UP).

Bagaimana membaginja?

LAGE PERTENTANGAN AMERIKA DAN SOVJET

LAKE SUCCESS, 10 Nop.

Timboelnja pertikaian tentang bagaimana nak tjara2nja membagi2 Palestina menjadi negara Arab dan Jahoeidi antara Amerika—Roesia kian bertambah hebat malam ini berhoebong tersiernja soeatoe berita bahwa Amerika Serikat akan menolak rantjangan kompromi Canada.

Kabar terseboet beloem dapat dipastikan tentang kebenar annja, akan tetapi kalangan2 rasni Amerika Serikat merasa bahwa rantjangan Canada terseboet soenggoeh djoeh bedanja dari andjoeran2 Amerika jang mengingini soepaja soal Palesti na tetap berada diloar Dewan Keamanan UNO oentoek menj ega agresie doenia internasional jang aktif, sementara Ing geris menjahkan penghapoesan kekoesaan mandatnja dan 2 boeah negara jang merdeka menjemaja.

Kalangan2 rasni Amerika Se rikat menegaskan boeat semen tara mereka akan menanti poe toesan rasni dari kabinet Ing geris sendiri tentang oesoel2 Amerika sebeloem diadakan pe roendingan dengan Roesia oen toek sebelas djam-lamanja men tjoba oentoek mengawinkan atau menjampoer baerakan — tegasnja memperdamikan oesoel2 Amerika dan Roesia ten tang soal pembagian Palestina.

Poetoesan oentoek menanti penjelasan pemerintah Ing geris tampaknja akan ditoenda hingga hari Senin pagi jang se dianja akan mempersatoekan delegasi2 Amerika dan Roesia bersama2 dengan delegasi2 Ca nada dan Guatemala jang men goesoelkan kompromi.

Amerika Serikat menjatakan bahwa mereka bersedia memper satoekan jang sedemikian roepa malam ini, djika poetoesan2 jg

ditoenggoe2 telah tiba dari Lon don dan delegasi Sovjet soedah mendapat perintah2 dari Mos kow.

Kalangan2 Roesia meneg askan soenggoehpoen mereka be loem dapat perintah2 tapi ber sedia oentoek mengadakan pe roendingan terseboet malam ini.

Delegasi2 Amerika dan Roes ia moelai hari ini sampai Sela sa pagi akan meremboekkan oesoel kompromi terseboet dan dengan lain perkataan komisi Palestina dari 57 negara akan dioandang oentoek melandjoet kan sidang selandjoetnja jang akan dimoelai hari Selasa goe na menghadapi perdebatan ten tang doea boeah oesoel jang ber tanggungan antara satoe sama lain jang pada satoe ketika ke lak akan menimboelkan peristiwa wa tidak adanya kerdjja sama antara 2 negara besar terseboet. — (U.P.).

NASIONALISME DI INDONESIA

Dari : The Contemporary Review, London.

Demi saja sampai di Djakarta, bertepatan dimajukan pertajaan pada saja tentang soesana di India, dan bagaimana perbandingan dengan keadaan di Indonesia. Saja baroe sadja datang dari Tanah Melajoe, dari karena itoe pertanyaan2 itoe sedikitpen tidak mengherankan saja. Sebab, bagi orang yang paham akan keadaan di sana akan mengenal soal Indonesia sebagai sebahagian dari masalah Melajoe karena sepanjang kebangsaan (ras), bahasa dan agama, de miltan djoega meneroet ekonomi dal ilmoe boemi, memang sebenar nja begitoe.

Saja telah menerangi sebagian besar dari Asia Timor-laoet dan dimana2 kelihatan ter bentang warna hidjau-daoen dari kesoeboeran tanam2an, yang memboektikan kesamaan dari loehak2 itoe. Tetapi apabila soe dah diseberangi soengai Gangga dan ditinggalkan Calcutta, maka pemandangan tiba2 berubah dan kelihatan tidak lain dari pasir berwarna koening-kelaboe sedjaoeh mata memandang. Namoen, boeat ilham dan pe noeroetioe, poelau Djawa yang ka ja dan dalam hal politik dan me noeroet ilmoe-boemi mengang doeng kawah-berapi, senantiasa melipoeti tanah-datar India di dalam pikiran. Nasionalis Indo nesia memandang Congress Par ty (parti kongres) sebagai pemboeka djalat dalam per djoengan menantang tindisan orang Eropah, dan orang Belan da merasa apa yang kami per boeat sekarang di India adalah sebagai pendwaan dari tjobaan keras oentoe menjelamatkan kesentaraan keradjaan. Dalam se mentara itoe, India masih tetap menjadi toempoen dari sem oea yang terletak arah ke tim oer dari India, meskipun da lam waktoe ini tanah2 Melajoe meniroe koem repoeblikan di Djawa, dan Pandit Nehru, dengan tjara mengoendang oetoes an-oetoesan dari pemerintah na sional dan partai2 berhadir ke kongres Pan-Asia yang akan di langsoengkan di Delhi dalam bli. Maret, menoeendjoekan de ngan tegas niatnja hendak me rjakan kebebasan politiknja bah wa India yang djadi pemimpin dari negara2 nasional yang baroe yang terletak disekitarnja. Dengan begitoe satoe djoendjang dari epulsi politik di Djawa toeroet dilangkahi.

Keinginan Indonesia boeat meneroeti djedjak India boe kan berkerak karena pertalian yang erat antara doea negeri itoe. Soedah berabad2 tidak ada kontak antara mereka. Boeat mentjari kontak itoe kita terpak sa meraba moendoer djoeh2. Beriboe tahoen lamanja, hingga ke thn. 1300, adalah tempat perantauan orang Hindoe, bahag ian yang bertamaddoen di Indo nesia.

Teogoe dari peradaban Hindoe — pengaroeh bangsa asing yang pertama kali ada di goeoe san-raja kepoelauan itoe, masih ada didapati hidoe berkepandjan gan dikalangan pendoeoek an dan didalam penghidoepan enari2 masih banyak adat lam бага yang dipakai semendjak za n keradjaan Hindoe. Sriwi ja di Palembang dan Modjo nit di Djawa Timoe. Oensoer nskrit dalam perbahasaan bega memperingati ke-Hin oean tingkatan masyarakat di Djawa tengah adanya agama Hindoe di Bali dan Lombok, tjandi Boedha yang masjhoer di Djawa tengah, tjandi ketjil di kraton Solo, di Bali dan l.l. tem pati tjerita2 wajan yang dikoe tip dari kitab Weda serta de ngan dewa2 Hindoe dan perwi ra-perwiranja, dan djoega tari2 an di Djawa dan di Bali. Dita man, oekat roemah dari Presi den Soekarno di Djogja, masih banyak terpatjak artja2 Hindoe. Apakala dalam abad ke-15 pan di hidjau dari Islam berki ba, diboemi Indonesia, maka lenja h keradjaan2 Hindoe, dan se mendjak itoe meloaslah perada ban asing yang kedoea diseloeroeh Hindia Timoe. Agama jg baroe itoepon moelanja berse bar dari India, belakangan ba roe diperkokoh dengan soemban gan langsoeng dari negeri Arab.

Dan dengan begitoe terben toek istiadat Hindoe dan Islam, yang menjadi tali mempersa toekan Indonesia yang kini de ngan Congress Party dan Paki stan,

Oleh :
BARBARA WHITTINGHAM-JONES.

Sebagai nomor 3 baroeah da tang tamaddoen Eropah. East India Company kepoenjaan Ing geris yang didirikan di thn 1599 dan kemoedian Oost Indische Compagnie kepoenjaan Belanda yang didirikan di thn 1602 be reboet2an memperoleh monopoli berdagang di Timoe, istimewa berdagang rempah2, yang hoeb a yang dilangsoengkan dengan poe lau2 Maloekoe. Mereka itoe da tang sebagai saudagar, tetapi mereka djadi pendjadiah. Lebih doea abad lamanja Inggeris dan Belanda berdjoeang boeat mem peroleh tempat yang terkemoe ka, baroe di thn 1825 didapat persesoealan, jaitoe Inggeris moendoer ke benoea Asia, se dang poelau2 ditinggalkan oentoe k Belanda. Perdjoeangan itoe dan penyelesaiannya menghalan gi kebebasan laloe lintas ke In dia dan dari India, ketjoeali pa da satoe masa yang singkat tak kala Inggeris mendoedoeki Indo nesia, jaitoe tatala Sir Stam ford Raffles, pembangoen Singa poera, memegang tampoeek pemerintah di Djawa. Dia mel akekan bermatjam2 perobahan dalam pemerintahan, yang ia da sarkan kepada sistem Inggeris di Benggala.

Meskipun ada perselisihan antara Inggeris dan Belanda, na moen semasa itoeelah kontak jg pertama boeat India dan Indone sia dengan negeri2 barat yang lebih demokratis. Petoenan Erop ah itoe meagatoer kesentoesan dan kearanaan didalam ne geri, dan toemboehlah kesatoe an politik yang tadinja tidak ada, yang mans semangkln lama semangkln rimbang menjadi kesatoean nasional. Demikian poela, mengenallah mereka doea paham yang sengadja paham Ba rat, jaitoe menghormati hak seseorang dan bertakloeke kepa da oendang2. Pemerintahan di bentoek setjara kekoesaan se orang goehnoer, masing2 memoenjai dewan, dan seorang goehnoer djenderal yang bert anggoeng djawab kepada Ke makkotaan.

Pada pertengahan-abad ke-19 mendjalarnlah ke Asia paham2 demokrasi yang telah berakar di Eropah. Dalam thn. 1784 Ingge ris mengambil tangoeng-djawa b pemerintahan India dengan mengeloekarkan India Act; dan pada thn 1801 moelailah diteri ma orang india djadi anggota Dewan Wasuraj (Viceroy-Under koning) satoe sjarat yang selangkah demi selangkah memba wa kepada pemerintahan sendi ri, dan kekoesaan Inggeris ahirnja diganti dengan kekoea saan orang India.

Dalam toedjoean yang begini orang Belanda berkerdja agak pelan. Berat, dalam thn. 1848 pemerintahan djadjaan ditja boet dari Kemakkotaan dan di serahkan kepada parlemen (Sta ten-Generaal), tetapi di Raad van Indië anggotanja masih se moea pegawai2 orang Eropah, dan baroe di thn. 1918 sewaktoe didirikan Volksraad diberi ke sempatan pada poeteraboemi memegang djabatan yang meroe pai mengatoer oendang2.

Pergerakan nasionalis di In donesia senantiasa beroleh dor an dari aliran yang seroepa di India, aliran yang beberapa soedoet lebih toea oesiajanja. Nasionalis Indonesia memindjam tjara mengatoer organisasinja dari Congress Party, demikian djoega politik non-koperasi me reka, dan pertjobaan yang ter laatas boeat memboikot barang2 Belanda. Rapat pertama dari Congress Party India soedah di moelai di thn. 1885, sedang per gerakan nasionalis di Indonesia baroe moelai berkembang se djak dilangsoengkan rapat Boe

di Oetomo dalam thn. 1908. Se dang di India sebelom toem boeh perperajaan yang menim boekkan Lembaga Moeslim, ha nja ada setoenggal Congress Party, di Djawa toemboeh seba gai tjendawan berbagai2 parti: partai ketjil, Boedi Oetomo, ada lah partai liberal, yang didirikan kaem intellek yang berpergoe roean Barat. Serikat Islam, se baliknya, yang berdiri sedjak thn. 1911, dibentoek oleh sauda gar2 batik poeteraboemi seba gai pertahanan dari serangan dagang orang2 Tiongkok. adala h seboeah partai rakjat yang mempoenjai program ekonomi, yang tjepat sekali mengambil pa ranan penting. Dalam doea2 ne geri tsb, pergerakan nasionalis itoe pada moelanja berhaloean konstitusional (tidak berlawan an dengan oendang2 dasar) dan tidak anti-Eropah. Dalam kong res kedoea dari Congress Party ada dicemoemkan yang mereka adalah benih dari parlemen poe teraboemi, dan pembitjara2 da lam kongres itoe menerangkan bahwa mereka adalah tetesan dari pemerintahan Inggeris. De mikian djoega Sarikat Islam da lam thn. 1916 mengadakan kongres yang mereka seboet „kongres kebangsaan pertama” bertoe djoean membimbing poe teraboemi menjadi satoe bang sa, dan ketoesanja, toean Tjokro aminoto, mengharapakan bisa tertjapai sedemikian itoe diba wah linoengan si-tiga-warna dan dengan sokongan pemerl iah Hindia-Belanda.

Meskipun terikat yang meng natakan pemerintah Inggeris di India beralas kepada pemer a san yang tidak berperikan yang soedah sedjak thn. 1890 ter de ngar dipidatikan dibagian ba rat dari India, namoen nasiona lisme repousionier berkembang biak di India dan Indonesia ba roe sesoedah perang Doenia I. Kemenangan Djepang dari Roes memboeka mata mereka kepada kemoengkinan menjampakkan penindisan, dan hapoesnja kemi literan Prussen serta sembojan yang diseroe2kan di negeri2 Ba rat, seperti „hak menentoekan nasib sendiri dan menjelamat kan demokrasi”, membangun ke inginan boeat beroleh kemerde kaan yang sempoerna berdaulat diseloeroeh Asia. Di Indonesia pertama kali keinginan itoe bingkang semasa pemboekaan Volksraad thn. 1918, yang di toendjoekan dengan tjara me ngentjam hebat segala segi dari pemerintahan Belanda. Kemoedian pemogok2an berketjamoek dan ahirnja keroesoehan thn. 1926 yang mengantjam negeri itoe dengan perang-rakjat. Di thn. 1920 Gandhi soedah men djadi pemoe ka yang terkokoh di dalam politik India dan dengan toentoennanja pergerakan nasio nalis djadi repousionier dan pop uler. Dalam tahoen itoe djoega ia memoelai Rampanje non-ko perasi yang dioesahkan setjara aman dan menjebakkan peroba han penting dalam statuten Congress Party. „Toedjoean da ri Congress Party”, demikian

Soal kewargaan bangsa Asing dirantau

Dalam masa belakangan ini soal kewargaan bagi bangsa Asing yang lahir dipertanian dan menetap siperantauan mendjadi perhatian oemoem kenabli. Teroetama tentang kewargaan orang Tiongkok perantauan.

Ini tidak mengherankan, sebab sehabis perang doenia kedoea Tiongkok masoek negara Kelas I.

RESOLUESI P.N.I.
Jogja, 8-11.
Badan Pekerdja dari P.N.I. dalam rapatnja hari Kamis jl. mengoemoemkan pendirian par tai tsb :

Akan memperkokohkan oeroe san dalam sebagai bajangan da ri politik loear negeri, dan mem perbaiki bentoek kabinet yang sekarang dengan tenaga dari masjarakat soepaja didapat per satoean yang koeat dikalangan rakjat boeat menghadapi agres si Belanda.

Membatalkan naskah Ling gardjati dan meminta pengako ean de jure dan de facto boeat Djawa, Soematera dan Madoe ra, dan seteroesnja meminta soe paja diadakan plebisit di daerah daerah lain dari 3 poelau tsb, soepaja djelas kehendak rakjat terhadap Repoebliek.

Memperbaiki perhoebangan internasional dalam kalangan di plomasi dan oeroesan ekonomi.

Memoeoeskan jng Belanda bertangoeng-djawab bagi ke roegian2 boemi hangoes jng di laksanakan berhoebang de ngan perang kolonial yang di moelai Belanda.

Tentang hal ekonomi partai setoe djoe dengan manisfeme rintah Repoebliek tgl. 1-11-1945, jaitoe mengakoei kapital asing dan hak kesoroangan atas har ta-benda.

Meminta perobahan boeat ke halikan dari Djabatan Kemak moeran, pengawasan pentjatoe an istimewa tjatoe makanan dan bahan pakiaan dan mem perkatat pendjagaan atas pera toeran mentapkan harga-harga barang.

Partai menghendaki pengla rasan (koordinasi) antara Ten tera dengan rakjat.

Tentang oeroesan sosial Par tai akan beroesaha memperbaiki penghidoepan pemboeroeh ka sar dan memberi sokongan le bih besar pada para pengoesi.

Meskipun terikat yang meng natakan pemerintah Inggeris di India beralas kepada pemer a san yang tidak berperikan yang soedah sedjak thn. 1890 ter de ngar dipidatikan dibagian ba rat dari India, namoen nasiona lisme repousionier berkembang biak di India dan Indonesia ba roe sesoedah perang Doenia I. Kemenangan Djepang dari Roes memboeka mata mereka kepada kemoengkinan menjampakkan penindisan, dan hapoesnja kemi literan Prussen serta sembojan yang diseroe2kan di negeri2 Ba rat, seperti „hak menentoekan nasib sendiri dan menjelamat kan demokrasi”, membangun ke inginan boeat beroleh kemerde kaan yang sempoerna berdaulat diseloeroeh Asia. Di Indonesia pertama kali keinginan itoe bingkang semasa pemboekaan Volksraad thn. 1918, yang di toendjoekan dengan tjara me ngentjam hebat segala segi dari pemerintahan Belanda. Kemoedian pemogok2an berketjamoek dan ahirnja keroesoehan thn. 1926 yang mengantjam negeri itoe dengan perang-rakjat. Di thn. 1920 Gandhi soedah men djadi pemoe ka yang terkokoh di dalam politik India dan dengan toentoennanja pergerakan nasio nalis djadi repousionier dan pop uler. Dalam tahoen itoe djoega ia memoelai Rampanje non-ko perasi yang dioesahkan setjara aman dan menjebakkan peroba han penting dalam statuten Congress Party. „Toedjoean da ri Congress Party”, demikian

lah sekarang tersoerat dalam statuten itoe, „memperoleh swa radj boeat rakjat India setjara aman dan meneroet wet”. Doe ioe boenjinja : „Setjara konst iusional”. Dalam rapat All India Congress yang pertama dimana ada hadir wakil dari seleroeh negeri itoe, dan boeat kali per moelaan poeteraboemi yang ber pendidikan Barat memegang pa ranan besar, maka non-koperasi dari Gandhi didjadikan politik rasmi dari pergerakan itoe.

(Bersembueng).

dalam daerah yang dikoesasi bang sa asing lagi, tidak dikinkan oen dang2 kedaulatan. Seorang djoer nalis mengandjoerkan peniluhan itoe dilakoekan dengan perantara an soerat agar djang melangkar oendang2 tsb. An djoeran begitoe ada baik; tetapi tidak akan mem beri kepoesan kepada mereka ja mengoeroes pemilihan itoe.

Soal kewargaan ini boean per kara ketjil; sebab mengenai ba njak pihak, dan pihak2 yang ber sangkoetan tentoe kelak memben tangkan pendapat masing2.

Seperti sekarang ini perantau2 Tiongkok, kalau ia merasa ada hal hal yang tidak enak bagi mereka, mengadoekan hal itoe kepada pem besar Tiongkok, sedang mereka se betoelnja rakjat negara yang ber dault ditempat tinggalnja. Kalau mereka mengambil kepoatoesan menjadi rakjat Tiongkok, maka dengan sendirinja loetjoet poela dari mereka hal2 jng mereka da pati sebagai rakjat dari negeri toempah-darahnja. Di Singapoera misalnya, meneroet anggaran dus ar baroe, rakjat akan berseora di Dewan Perantjung Oendang2, dan apakala orang2 Tiongkok me milih djadi rakjat Tiongkok, maka tidaklah mereka berhak doedoek dalam Dewan itoe; yang mana ber arti soetoe keroegian besar baj mereka.

H.T.P.

ORANG TIONGHOA BOE-KAN WARGA PILIPINA
Manila, Okt.
Mahkamah Agoeng Pilipina, didalam satoe kepoatoesan yang mengenai kewargaan-negara da ri beriboe2 orang Tiongkok jg lahir di Pilipina, mengoemoem kan bahwa prinsip yang menga koei kelahiran djadi dasar ke wargaan-negara tidak berlakoe di Pilipina.

Kepoatoesan itoe mengatakan bahwa orang Tiongkok yang la hir di poelau2 Pilipina tidak me ti menjadi warga-negara Pili pina disebabkan kelahirannya itoe. Mahkamah itoe menoe ndjoekan oendang2 Tiongkok meneroet mereka djadi warga negara Tiongkok. Dan Maha kama itoe mengatakan djoega, bahwa prinsip tsb pada masa yang laloe telah dipergoeanan sebagai dalil yang berhasil, na moen sekarang ini beloean ada oendang2 Pilipina yang menga doeng prinsip itoe. — (A.P.).

MENTJOBA-TJOBA
Lake Success, 8-11.
Diperoleh kabar bahwa Ame rika Serikat telah mengoesoek kan soepaja diadakan kompro mi oentoe melaksanakan pembag ian Palestina.

Kalangan2 yang mengetahoei menjatakan bahwa Herschel Johnson delegasi Amerika Seri kat di UNO dalam pertemuan rahsia dari badan pekerdja 4 ne gara mentjoba oentoe mentjo tjokkan oesoel Soviet dan Ame rika yang mengandjoerkan soe paja komisi UNO yang kelak akan mendjalankan tentang ran tjangan pembagian, haroes mel a poerkan kepada Dewan Keaman an.

(UP).

SOAL MANCHURIA PEN-TING BOEAT TIONGKOK
Nanking, 8-11.
Menteri loear negeri Tiong kok, Wang Shih-Chieh mene rangkan kepada Dewan Politik Rakjat bahwa kedjajaan dari rantjangan Marshall boeat Ero pah djadi terantjam oleh politik Soviet yang soedah berobah.

Tentang masaalah Tiongkok rakjat Amerika soedah paham bagaimana doedoeknja, terboek ti dari pidato Senator Vanden berg. Tiongkok memboetoe hi bantoean dari Amerika tetapi soal Manchuria lebih penting la gi. Kalau tidak segera dislesa kan, tidak akan ada aman di Timoe Djaoeh.

Katanja dia telah mendjoe mpai Pres. Truman dan Sekerta ris Marshall di Washington, te lah bitjarkan pandang lebar dengan mereka dari hal ini, dan telah membilang bahwa Tiong kok telah berperang dengan Dje pang, telah menanda tangani soerat perdjandjan dengan Sov jet, telah tjoba berkerjasama dengan Roes, dan telah petjah kan masaalah komiesi setjara politik, semoea ini toedjoennja seepaja oeroesan Manchuria bi sa djadi beres; tetapi oesaha2 Tiongkok kedjoeoesan itoe se moenjanja beloean berhasil.

RIWAJAT PERANTJIS DI VIETNAM

mengoelang di Indonesia

SOERAT TERBOEKA DARI NASIONALIS VIETNAM

JOGJA, 8 Nopember.

Mai The Chau, nasionalis dan wakil Vietnam di India dalam seboeah soerat terboeka yang dislamatkan kepada sobat2 yang dikenal dan yang tidak dikenal di Indonesia yang disarkan hari ini, tetapi bertanggal New Delhi 18 Djoeli, mengatakan bahwa tindakan orang Belanda terhadap orang Indonesia berkenaan dengan naskah Lingardjati adalah tiroean dari tingkah Perant jis terhadap Vietnam.

Katanja, takalaha dia mengha diri konperensi Inter-Asia di New Delhi setahoen yang lam pau dia telah bisa ramalkan da ri pengalaman dan dari perasa an haloes bahasa riwayat Peran tjis di Vietnam akan mengoe lang di Indonesia. Tetapi dia tid ak menjarka jng Inggeris dan Amerika akan tidak per doeli pada kedjadian di Indone sia, demikian pemimpin Vie nam itoe.

„Dorongan terangan2 yang di lakoekan 2 negara imperialis itoe kepada saudara, sedang ke pada Vietnam mereka tak per nada berlakoe kasar begitoe, bo leh dikata karena tidak ada minatnja negara2 Asia terhad ap malapetaka yang menimpa kawan2nja; mereka yang menga ko pemoe ka Asia dan kawan dari rakjat yang tertindis mala-

han berlakoe sebagai „netral”. „Kenetralan” dari negara2 Asia itoe adalah satoe dari fak tor yang teroetama maka Belan da berani bertindak. Selandjoet rja Mai menjatakan sedihnja, bahasa resolusi yang dimadjoe kannja di konperensi se Asia telah ditolak, resolusi yang toe djoennja meminta Belanda me moehi naskah Lingardjati meneroet semanghatnja dan me minta kepada wakil2 sekalian negeri yang hadir disitoe me njoeimbang soepaja tjita2 rak jat Indonesia kesaampian. Kata nja resolusinja itoe boekan sekedar menghormati orang In donesia sadja, yang tentoe tjoe koop makloem artinja naskah itoe; tetapi adalah sebagai per mohonan yang sangat kepad a negeri2 Asia agar menghalangi

Belanda mempergoeanan poli tik kekerasan di Indonesia, se bagai telah dilakoekan Peran tjis di Indo-China.

Setelah memberikan sepenoe hnja hal perdjoeangan Vietnam melawan Perantjis, Mai menje roekan agar orang Indonesia me landjoekan perdjoeangannya melawan pengaroeh bangsa asing dengan hati yang tabah dan „pasal reaksi doenia, keras atau lemboe, djang dihirau kan, dan djang dilepaskan ha sil perdjoeangan kita dan djang dikeerbankan kepentingan kepentingan kita.” — (Antara).

INGGERIS MENJOESOETI TENAGANJA DI LAOETAN PASIPIK
Hongkong, 9-11.

Pasoe kan laeet Inggeris di Pa sipik akan banjak disoesoeti da lam satoe boelan lagi, menoe der kabar yang lajak dipertja rai dari soember perkapalan.

Di Singapoera sekarang tid ak ada kesatoean dari Pasoe kan Laeet Pasiplik.

Di Hongkong akan ditinggal kan beberapa kapal pemboeroe dan sloep sadja.